

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 128/Martes 3 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El gobierno de Obama apunta a Rusia y China. \(Aporrea\).](#)
- [¿Qué le ha hecho Cuba a Estados Unidos para merecer 53 años de castigo? \(Kaosenlared\).](#)

DE CUBA

- [Partió Raúl hacia China y Vietnam para cumplir visitas oficiales. EFE/AFP](#)
- [Actor estadounidense exige a Obama liberar a antiterroristas cubanos. PL](#)
- [Convocan reunión en Arizona para apoyar a Fernando González Llort. PL](#)
- [Brigada europea muestra solidaridad con nuestro proceso social y con los Cinco. PL](#)
- [Denuncian detención en EE.UU. ayuda humanitaria con destino a la Isla. XINHUA](#)
- [Prohíbe EE.UU. participación de ciudadanos de esa nación en Marabana. EFE](#)
- [Firmarán Cuba y Honduras tratado de delimitación marítima. AP](#)
- [Aumentó en lo que va de año el número de trabajadores por cuenta propia. DPA](#)
- [Buscan restablecer producción de azúcar. ANSA](#)
- [Víctor Mesa dirigirá equipo en juego amistoso Cuba-EE.UU. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Ecuador sopesa expulsar a la USAID de su territorio. EFE](#)
- [El país que hereda el nuevo Presidente de México. DPA](#)
- [Comienza José Miguel Insulza misión en Paraguay. DPA](#)
- [Estudia Eurocámara enviar delegación a Paraguay para valorar conflicto. EFE](#)
- [España decidirá sobre Paraguay en función de UNASUR y MERCOSUR. EFE](#)
- [Canciller uruguayo admite reparo a ingreso de Venezuela al MERCOSUR. XINHUA](#)
- [Anuncia Florida que no aplicará reforma sanitaria impulsada por Obama. EFE](#)
- [Baja por primera vez en tres años producción industrial en EE.UU. AP](#)
- [El desempleo no deja de crecer en Europa. EFE](#)
- [¿Euroderrota para Merkel? Solo el tiempo lo dirá. REUTERS](#)
- [La troika vuelve a Atenas para evaluar reformas con nuevo gobierno. DPA](#)
- [Annan y oposición siria viajarán a Rusia para discutir cuestiones de Damasco. ITAR-TASS](#)
- [Reclama Liga Árabe calendario para poner fin a la violencia en Siria. DPA](#)
- [Insiste Irán en una solución interna del problema sirio. EFE](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

APORREA (Versión digital)

2 de julio de 2012

VENEZUELA

EL GOBIERNO DE OBAMA APUNTA A RUSIA Y CHINA

Paul Craig Roberts

Cuando el presidente Reagan me nombró Secretario Adjunto del Tesoro para Política Económica, me dijo que teníamos que restaurar la economía de EE.UU., rescatarla de la estanflación, a fin de hacer sentir a la dirigencia soviética todo el peso de una economía poderosa para convencerla de que negociara el fin de la Guerra Fría. Reagan dijo que no había motivo para seguir viviendo bajo el peligro de una guerra nuclear.

El gobierno de Reagan cumplió ambos objetivos, solo para ver cómo esos logros eran descartados por gobiernos posteriores. Fue el propio vicepresidente y sucesor de Reagan, George Herbert Walker Bush, quien primero violó los acuerdos Reagan-Gorbachov al incorporar ex partes constituyentes del imperio soviético a la OTAN y al llevar bases militares occidentales a la frontera rusa.

El proceso de rodear Rusia de bases militares continuó constantemente durante otros gobiernos de EE.UU. y varias “revoluciones de color” fueron financiadas por la Fundación Nacional por la Democracia de EE.UU. (NED), considerada por muchos como un frente de la CIA. Washington incluso trató de instalar un gobierno controlado por

EE.UU. en Ucrania y tuvo éxito al hacerlo en la antigua Georgia soviética, cuna de José Stalin. El presidente de Georgia, un país ubicado entre el Mar Negro y el Mar Caspio, es un títere de Washington. Recientemente, anunció que se programa que la ex Georgia soviética se convierta en miembro de la OTAN en 2014.

Los suficientemente mayores recordarán que la OTAN, Organización del Tratado del Atlántico Norte, era una alianza entre Europa Occidental y EE.UU. contra la amenaza de que el Ejército Rojo invadiera Europa Occidental. El Atlántico Norte, queda muy, muy lejos de los mares Negro y Caspio. ¿Cuál es el propósito de que Georgia sea miembro de la OTAN si no dar a Washington una base militar en un área vulnerable de Rusia?

La evidencia es simplemente abrumadora de que Washington –ambos partidos– apunta a Rusia y China. Por el momento no es claro si el propósito es destruir ambos países o simplemente hacer que no puedan oponerse a la hegemonía mundial de Washington. Sin tener en cuenta la intención, una guerra nuclear es el resultado más probable.

La prensa prostituida de EE.UU. pretende que un maligno gobierno sirio asesina ciudadanos inocentes que solo quieren democracia y que si la ONU no interviene con medios militares, EE.UU. debe hacerlo para salvar los derechos humanos. Rusia y China son vilipendiadas por oponerse a cualquier pretexto para una invasión de Siria por la OTAN.

Los hechos, por supuesto, difieren de cómo los presentan los corruptos medios estadounidenses y miembros del gobierno de EE.UU. Los “rebeldes” sirios están bien armados con armas militares. Los “rebeldes” combaten al ejército sirio. Los rebeldes masacran civiles e informan a sus meretrices en los medios en Occidente que el culpable fue el gobierno sirio, y estos difunden la propaganda.

Alguien está armando a los “rebeldes” ya que obviamente las armas no pueden ser compradas en los mercados locales. La mayoría de la gente inteligente cree que las armas provienen de EE.UU. o de sus testaferros.

Por lo tanto, Washington ha iniciado una guerra civil en Siria, tal como lo hizo en Libia, pero esta vez los inocentes rusos y chinos han comprendido lo que se proponen y se han negado a permitir una resolución de la ONU como la que fue explotada por Occidente contra Gadafi.

Para superar ese obstáculo, se saca a relucir un viejo caza Phantom de la era de la guerra de Vietnam en los años sesenta y Turquía lo hace volar dentro de Siria. Los sirios lo derriban, y entonces Turquía puede pedir ayuda a sus aliados de la OTAN contra Siria. A falta de la opción de las Naciones Unidas, Washington puede invocar su obligación según el tratado de la OTAN, e ir a la guerra en defensa de un miembro de la OTAN contra Siria demonizada.

La mentira neoconservadora tras las guerras de hegemonía de Washington es que EE.UU. lleva la democracia a los países invadidos y bombardeados. Parafraseando a Mao, “la democracia brota del cañón de un fusil”. Sin embargo, la Primavera Árabe ha producido poca democracia, como en el caso de Irak y Afganistán, dos países “liberados” por invasiones democráticas estadounidenses.

Lo que EE.UU. aporta son guerras civiles y el desmembramiento de países, como lo que el régimen del presidente Bill Clinton logró en la antigua Yugoslavia. Mientras más países pueden ser despedazados y disueltos en facciones rivales, más poderoso es Washington.

La Rusia de Putin entiende que la propia Rusia es amenazada no solo mediante el financiamiento por Washington de la “oposición rusa”, sino por los antagonismos entre musulmanes desencadenados por las guerras de Washington contra estados musulmanes seculares, como Irak y Siria. Esa discordia se propaga a la propia Rusia y causa problemas como el terrorismo checheno.

Cuando un estado secular es destruido, las facciones islamistas obtienen la posibilidad de destrozarse entre sí. Los feudos internos conducen a la impotencia de los países. Como escribí anteriormente, Occidente siempre prevalece en Medio Oriente porque las facciones islamistas se odian más de lo que odian a sus conquistadores occidentales. Por lo tanto, cuando Washington destruye gobiernos seculares, no islamistas, como en Irak y como ahora quiere hacer en Siria, los islamistas emergen y se enfrentan para lograr la supremacía. Eso conviene a Washington e Israel ya que esos Estados dejan de ser antagonistas consistentes.

Rusia es vulnerable, porque Putin es demonizado por Washington y los medios estadounidenses y porque la oposición rusa en su contra es financiada por Washington y sirve intereses de EE.UU., no de Rusia. Las

turbulencias que Washington desencadena en Estados musulmanes se filtran hacia poblaciones musulmanas de Rusia.

A Washington le ha sido más difícil el intento de interferir en los asuntos internos de China, aunque se ha sembrado la discordia en algunas provincias. Se espera que dentro de algunos años la economía china exceda en tamaño la de EE.UU., y que una potencia asiática desplace a otra occidental como la economía más poderosa del mundo.

Washington está profundamente inquieto ante esta perspectiva. Esclavizado y controlado por Wall Street y otros grupos empresariales de intereses especiales, Washington es incapaz de rescatar a la economía de su decadencia. Los beneficios a corto plazo del agio en Wall Street, las ganancias del complejo militar/industrial, y de la deslocalización de la producción de bienes y servicios para mercados de EE.UU., cuentan con más representación en Washington que el bienestar de los ciudadanos estadounidenses. Mientras la economía de EE.UU. se hunde, la economía china crece.

La reacción de Washington es militarizar el Pacífico. La Secretaria de Estado de EE.UU. ha declarado que el Mar del Sur de China es un área de interés nacional estadounidense. EE.UU. hace la corte al gobierno filipino jugando la carta de la amenaza china, y trabaja para lograr que se vuelva a invitar a la Armada de EE.UU. a su antigua base en Subic Bay. Recientemente hubo ejercicios militares/nales conjuntos de EE.UU. y las Filipinas contra la “amenaza china”.

La Armada de EE.UU. desplaza flotas al Océano Pacífico y construye una nueva base naval en una isla sudcoreana. Marines estadounidenses están ahora basados en Australia y son reasignados de Japón a otros países asiáticos. Los chinos no son estúpidos. Comprenden que Washington intenta cercar a China.

Para un país incapaz de ocupar Irak después de 8 años e incapaz de ocupar Afganistán después de 11 años, enfrentar simultáneamente a dos potencias nucleares es un acto aberrante. La arrogancia ciega en Washington, alimentada a diario por neoconservadores dementes, a pesar de los extraordinarios fracasos en Irak y Afganistán, apunta ahora a potencias formidables – Rusia y China. Nunca en toda su historia el mundo ha visto una idiotez semejante. Los psicópatas, sociópatas, y tarados que imperan en Washington conducen al mundo a su destrucción.

El gobierno de insensatez criminal en Washington, sea demócrata o republicano, no importa cuál sea el resultado de la próxima elección, es la mayor amenaza para la vida que haya existido en el planeta.

Además, el único financiamiento con el que cuentan los criminales en Washington son las máquinas impresoras de billetes. En un futuro artículo examinaré si la economía de EE.UU. completará su colapso antes de que los criminales de guerra en Washington puedan destruir el mundo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

KAOS EN LARED (Versión digital)

2 de julio de 2012

ESPAÑA

¿QUÉ LE HA HECHO CUBA A ESTADOS UNIDOS PARA MERECEER 53 AÑOS DE CASTIGO?

Saul Landau*

En 1960, esos sucios comunistas caribeños se pasaron al lado de las “fuerzas del mal” en la Guerra Fría –los soviéticos, recordamos, ofrecieron una sustancial ayuda, no amenazas. Pero en 1991, la Unión Soviética desapareció.

¿Y qué sucedió? A pesar de no existir el pretexto soviético, la obsesión permaneció: derrocar al gobierno cubano con tácticas casi de guerra y algunas de ellas peores que las mentiras.

En la década de 1990, bajo las narices del FBI, exiliados cubanos organizaron y financiaron actos terroristas en Cuba. Pagaron a mercenarios salvadoreños para que pusieran bombas en lugares turísticos de La Habana.

En la década de 1990, Cuba envió agentes para que se infiltraran en grupos terroristas del sur de la Florida. La información de los infiltrados se recicló y envió al FBI. Pero en 1998, el FBI arrestó a los agentes cubanos y un intimidado jurado de Miami los declaró culpables. Una jueza condenó a los Cinco de Cuba a sentencias draconianas.

Para 2001, mientras los republicanos de la Florida comenzaban a borrar los nombres de probables electores demócratas de los registros electorales, la “democracia” surgió como la línea oficial para reemplazar la Guerra Fría contra Cuba. Por mandato del Congreso (la Ley Helms-Burton), la USAID –no la CIA– se dedicó a su plan de “cambio de régimen” en Cuba.

Una operación clandestina de la USAID para la subversión en Cuba, hizo que Cuba arrestara en 2009 a Alan Gross, un ciudadano norteamericano contratado por una compañía que había obtenido un trabajo de la USAID para ayudar a derrocar al gobierno cubano. Este plan consistía en instalar tecnología segura de Internet para pequeños grupos disidentes judíos de manera que pudieran comunicarse sin que la Seguridad del Estado de Cuba pudiera rastrearlos o penetrarlos. ¡No quiera Dios que Cuba pudiera conocer la receta secreta de las bolas de matzo!

Sin embargo, un agente cubano de la Seguridad del Estado había localizado a Gross cuando este comenzaba su tarea y otros agentes lo siguieron mientras él distribuía equipos sofisticados. Anotaron las personas con que se reunía, los equipos que entregaba y en su quinto viaje lo detuvieron. Gross fue enjuiciado y declarado culpable de acciones subversivas contra el estado cubano. En 2010 fue condenado a 15 años de prisión.

Los gritos de “inocente” surgieron del Departamento de Estado y de importantes grupos judíos. “Él solo estaba ayudando a los grupos judíos a obtener mejor acceso a Internet”. ¿Y por este “gesto humanitario” él iba a recibir emolumentos por un contrato gubernamental de casi \$600 000?

En diciembre de 2011 Fulton Armstrong, un exayudante senatorial y funcionario de Seguridad Nacional, publicó un artículo de opinión que revelaba tanto la estupidez como la ilegalidad de la misión de Gross.

“Cuando fracasa una acción encubierta dirigida por la CIA y arrestan a un oficial clandestino, el gobierno norteamericano crea una estrategia para negociar su libertad. Cuando es detenido un operador encubierto que trabaja para la USAID, Washington aumenta la retórica, derrama más dinero en el comprometido programa y se niega a hablar... a divulgar hasta la información básica de estos programas”.

Los programas, escribió Armstrong, “no tenían que ver con nuestra Comunidad de Inteligencia, pero el secreto que los rodeaba, las artes clandestinas del oficio (incluyendo el uso de tecnologías avanzadas de codificación) y el deliberado ocultamiento de la participación de EE.UU., tenía todas las señas de una operación encubierta de inteligencia”.

El caso, según Armstrong, ha dramatizado el papel de la USAID como “guerrero encubierto para socavar en todo el mundo a regímenes contrarios a EE.UU.”. Y agregó que “El enfoque de cambio de régimen de los programas es explícito”. (Miami Herald, 25 de diciembre de 2011.)

¡Sorpresa! Las revelaciones de Armstrong pudieran haber sido publicadas solo en sánscrito, porque posteriormente ni los funcionarios del Departamento de Estado ni los líderes principales de la comunidad judía cambiaron un ápice de sus arias “Gross es inocente”.

En febrero, el reportero de AP Desmond Butler ofreció más detalles del caso Gross basándose en “informes de viaje” filtrados que Gross había presentado. “Pieza a pieza, en mochilas y maletas de mano, el contratista de ayuda Alan Gross se aseguró de que laptops, teléfonos inteligentes, discos duros y equipos de red fueran introducidos secretamente en Cuba. La pieza más sensible, según informes oficiales de viaje, fue la última: un chip especializado de telefonía móvil que los expertos dicen que son usados a menudo por el Pentágono y la CIA para hacer que las señales satelitales sean casi imposible de detectar”.

Continuó Butler que “Gross dijo en su juicio en Cuba que había sido un ‘tonto confiado’ y que fue engañado. Pero sus informes de viaje indican que sabía que sus actividades eran ilegales en Cuba y que le preocupaba el peligro, incluyendo la posible expulsión”.

Un informe citaba a un líder comunitario. Gross “dejó bien en claro que todos estamos ‘jugando con fuego’.” En otra ocasión Gross dijo: “Este es un asunto muy riesgoso sin lugar a dudas”.

Durante las últimas semanas, funcionarios del Departamento de Estado y el abogado de Gross, ignorando lo publicado por Armstrong y Butler, han vuelto a cantar el “aria de inocencia” y se han quejado de que Cuba maltrata a Gross, aquejado de problemas.

La vocero del Departamento de Estado Victoria Nuland aseguró que estaba “extremadamente preocupada” por el estado de salud del “inocente Gross”. “Él padece de artritis degenerativa que ha empeorado porque no se le permite caminar en su celda”. (Paul Haven, AP, La Habana, 15 de junio.)

Peter J. Kahn, abogado de Gross, aseguró que su cliente “tiene dificultad para caminar y le ha salido una masa detrás del omóplato derecho”.

Cuba envió la historia clínica de Gross, aseguró que goza de buena salud y lamentó “las distorsiones que se difunden” acerca de su salud.

Washington insiste en que hasta que Cuba no libere a Gross no es posible un progreso bilateral. ¡Impasse! (Haven, 15 de junio.)

El gobierno de EE.UU. ha empujado a Gross bajo el simbólico autobús. Debido a que, como señala Armstrong, Gross no es un oficial de la CIA, el gobierno norteamericano utiliza su encarcelamiento como propaganda contra la “inhumana” Cuba.

Para contrarrestar esto, pudiéramos impulsar la idea de “Liberen a los Seis”, Alan y los Cinco de Cuba. Cuba ha dado indicios de su voluntad de negociar tales gestos humanitarios recíprocos.

Para convencer a Obama, la familia de Gross pudiera manifestarse frente a la Casa Blanca a favor de su libertad. Después de todo, él estaba poniendo en práctica una política de EE.UU.

*Saul Landau, miembro del Instituto para Estudios de Política, produjo el filme Por favor, que el verdadero terrorista se ponga de pie.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 2 JUL (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, partió el domingo de Cuba para realizar sendas visitas oficiales a China y a Vietnam, según informa hoy el diario Granma.

En una escueta nota, el periódico oficial del Partido Comunista de Cuba (PCC) indica que acompañan a Raúl Castro en este viaje Ricardo Cabrisas, uno de los vicepresidentes del Consejo de Ministros, así como el titular del Ministerio de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez.

El viaje de Raúl Castro a estos países asiáticos no se había anunciado previamente en la isla y la nota oficial divulgada hoy no precisa la duración de estas visitas ni la agenda del presidente cubano.

En Pekín, el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino Liu Weimin, divulgó este lunes que Raúl Castro visitará ese país del 4 al 7 de julio con el propósito de afianzar las relaciones bilaterales y firmar acuerdos de cooperación.

De acuerdo con la cancillería china, Raúl Castro se reunirá con el presidente Hu Jintao y con otros altos cargos de ese país.

La visita del presidente cubano a China se produce cinco meses después de la que cursó uno de los vicepresidentes de la isla, Marino Murillo, quien además coordina la puesta en marcha del proceso de “actualización” económica emprendido en el país caribeño.

Raúl Castro llegará a China a pocos meses de celebrarse en ese país el cónclave del Partido Comunista Chino (PCC) del que saldrán los próximos líderes de la segunda potencia mundial.

China es el segundo socio comercial de Cuba, por detrás de Venezuela, con un comercio bilateral que en 2010 ascendió a 1.800 millones de dólares, según datos oficiales.

En cuanto a la visita de Vietnam no se han divulgado detalles ni la fecha exactas de la estancia de Raúl Castro en ese país.

Vietnam es considerado por el gobierno de Cuba como un aliado político y económico, con un comercio bilateral de arroz, confección textil, calzado, computadoras, productos electrónicos, madereros y café, principalmente, que en los últimos años ha superado los 500 millones de dólares.

El pasado mes de abril estuvo en la isla el secretario general del Partido Comunista de ese país, Nguyen Phu Trong, quien invitó a Raúl Castro a cursar una visita "oficial y amistosa" a Vietnam.

En esa ocasión el dirigente comunista de Vietnam ratificó la "histórica amistad" entre ambos países y las coincidencias en la "renovación" emprendida en sus respectivos modelos socialistas.

Durante su mandato, Raúl Castro ha emprendido en la isla un plan de reformas para actualizar el modelo económico cubano sin renunciar al socialismo.

Ese proceso de "actualización" económica ha supuesto una tímida apertura a la iniciativa privada en el único país comunista de América con la ampliación del trabajo autónomo, entre otras medidas.

Otro de los ajustes más destacados consiste en reducir las abultadas plantillas estatales de la isla con un proceso de reordenación laboral que afectará a 500.000 empleos públicos.

POR RIGOBERTO DÍAZ

LA HABANA, 2 JUL 2012 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, viajó para cumplir sendas visitas oficiales a China y Vietnam, los principales aliados políticos y socios comerciales de la isla en Asia, que han logrado éxitos con reformas económicas de mercado que el régimen cubano busca seguir.

Raúl Castro partió el domingo a visitar ambas naciones asiáticas que tienen régimen unipartidista comunista, igual que la isla, pero su viaje recién fue anunciado este lunes por Pekín y La Habana.

El gobernante "partió del aeropuerto internacional José Martí este domingo 1 de julio con el objetivo de realizar visitas oficiales a la República Popular China y a la República Socialista de Vietnam", dijo el diario oficial Granma.

"La delegación cubana está integrada, además, por Ricardo Cabrisas Ruiz, vicepresidente del Consejo de Ministros, y Bruno Rodríguez Parrilla, ministro de Relaciones Exteriores", agregó Granma.

Esta es la primera gira de Raúl Castro a China y Vietnam desde que sustituyó en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006.

"Estas visitas revisten una importancia estratégica, porque China es uno de los tres primeros socios comerciales de Cuba, y Vietnam es otro de los socios comerciales importantes del país, sobre todo en algunos rubros alimentarios", dijo Juan Triana, investigador del Centro de Estudios de la Economía Cubana, a la AFP.

"Hay también una importancia coyuntural, porque también es importante en estos momentos de grandes dificultades de la economía mundial poder explorar nuevas oportunidades de negocios que puedan existir con China y Vietnam", añadió.

La visita a Pekín fue anunciada poco antes por la cancillería china.

"Durante su visita, el presidente Hu Jintao organizará una serie de actividades en honor al presidente Raúl Castro", que también se entrevistará con otros dirigentes chinos, dijo a la prensa un portavoz de la diplomacia china, Liu Weimin.

China es el segundo socio comercial de Cuba después de Venezuela, con un intercambio de 1.800 millones de dólares al año, y tiene en la isla inversiones en transporte, petróleo, equipos electrodomésticos y de comunicación, a la vez que es una vital fuente de crédito.

Vietnam es el principal proveedor de arroz de la isla y explora hidrocarburos en la zona económica de Cuba en el Golfo de México. El comercio bilateral fue de 269 millones de dólares en 2010, según cifras cubanas.

Pekín y Hanoi han manifestado su interés en apoyar las reformas económicas que impulsa Raúl Castro para hacer eficiente al agotado modelo económico centralizado, de corte soviético, que la isla siguió durante medio siglo.

"La visita a Pekín del gobernante cubano se produce cinco meses después de que hiciera lo propio Marino Murillo, Vicepresidente del Consejo de Ministros, quien encabeza dentro de la Isla el seguimiento al proceso de 'actualización del modelo económico'", destacó el portal oficialista Cubadebate.

En 1960 Cuba fue el primer país latinoamericano que estableció lazos diplomáticos con China, pero las relaciones se hicieron más estrechas tras la desintegración de la Unión Soviética en 1991, hecho que sumió a la isla en una crisis económica.

El presidente Hu Jintao visitó Cuba en 2009 y se reunió con Raúl y Fidel Castro.

El vicepresidente chino y probable sucesor de Hu, Xi Jinping, visitó la isla en 2010 y también se reunió con los hermanos Castro, además de firmar una decena de acuerdos de cooperación en petróleo, salud y créditos.

Hace dos semanas, Fidel Castro fustigó al padre de la reforma económica china, Deng Xiaoping (1904-1997), en una breve y críptica columna de prensa.

"Deng Xiaopong presumía de hombre sabio y, sin duda, lo era. Pero incurrió en un pequeño error. 'Hay que castigar a Cuba', dijo un día. Nuestro país nunca pronunció su nombre. Fue una ofensa absolutamente gratuita", escribió el padre de la revolución cubana.

Cuba y Vietnam acordaron fortalecer sus lazos durante una visita a la isla en abril del secretario general del Partido Comunista vietnamita, Nguyen Phu Trong, quien dialogó con Raúl y Fidel Castro.

WASHINGTON, 2 JUL (PL) El conocido actor, director, productor y guionista estadounidense Mike Farrell se unió a la campaña internacional para solicitar la excarcelación de los cinco cubanos antiterroristas, prisioneros políticos en Estados Unidos.

Este lunes, Farrell envió una carta al presidente Barack Obama en la cual le exige un gesto humanitario, “la Clemencia Ejecutiva para liberar a los cinco cubanos que han estado erróneamente presos en nuestras cárceles durante casi 14 años”.

Le pido la liberación de Gerardo Hernández Nordelo, Ramón Labañino Salazar, René González Sehwerert, Antonio Guerrero Rodríguez y Fernando González Llort, junto a un grupo de colegas que integramos Actores y Artistas Estadounidenses Unidos por la Libertad de los 5 Cubanos, indica la misiva.

El afamado actor recuerda que los conocidos mundialmente como los Cinco “son hijos, esposos, hermanos, poetas, pilotos, graduados universitarios y artistas que no han cometido ningún delito contra Estados Unidos”.

Ellos vinieron a este país desarmados y nunca constituyeron amenaza alguna para nuestra seguridad nacional, agrega.

Vinieron aquí solo para monitorear las actividades de grupos anticubanos que operan desde Miami, lo cual es conocido por nuestro gobierno, los cuales estaban planificando acciones violentas contra personas inocentes en Cuba, enfatizó el documento.

La carta, con fecha 5 de julio, constituye la adhesión de Farrell a las acciones que tienen lugar el quinto día de cada mes en diversas partes del mundo para demandar la liberación de los Cinco.

Sería un acto de profunda hipocresía de nuestro Gobierno que continúe el encarcelamiento de estos hombres heroicos que pusieron en riesgo sus propias vidas para poner fin al mismo terrorismo que nosotros encontramos abominable, indicó el cineasta.

Por lo tanto, respetuosamente le pido que revierta esta burla a la justicia y utilice el poder que le fue conferido por nuestra Constitución para hacer lo correcto, concluyó el texto publicado en el sitio digital del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos.

Los Cinco fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

Numerosas personalidades mundiales, asociaciones civiles y representantes gubernamentales han defendido a los Cinco, entre ellos varios premios Nóbel.

Gerardo, Ramón, Antonio y Fernando cumplirán en septiembre próximo 14 años de encierro, mientras René se encuentra bajo una libertad supervisada por tres años, que le impide regresar a su país.

WASHINGTON, 2 JUL (PL) El Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos convocó a una reunión pública en Tucson, Arizona, el 8 de julio para apoyar a Fernando González Llort, quien se encuentra recluido en la prisión de Safford.

Los invitamos a participar en la reunión comunitaria el próximo domingo a las cuatro de la tarde, en la Iglesia Southside Presbyterian, en Tucson, con el fin de dar a conocer el caso de González, injustamente encarcelado por el gobierno federal durante casi 14 años, indicó la página digital de la organización.

Habrà una presentación de Gloria La Riva, coordinadora del Comité Nacional por la Libertad de los Cinco, un video corto, y discusión, precisó el texto.

Bajo el título “Hay un Héroe entre Nosotros”, la publicación recuerda que Fernando fue trasladado recientemente, a la prisión de seguridad mínima en Safford, 177 kilómetros al este de Tucson.

Fernando González es uno de los Cinco Cubanos, prisioneros políticos encarcelados injustamente desde 1998 por el gobierno de Estados Unidos.

Fueron procesados y condenados por falsas acusaciones de conspiración para cometer espionaje y otras, enfatizó el sitio digital.

En realidad, los Cinco estaban cumpliendo una misión en Miami, para proteger de ataques terroristas tanto al pueblo de Cuba, como al de Estados Unidos.

Durante más de 50 años, la Mayor de las Antillas ha sido el objetivo de las organizaciones terroristas de origen cubanoamericano con sede en la meridional urbe.

Los Cinco son hombres de honor y orgullo, quienes se dedicaron a salvar las vidas de la gente con su activa oposición al terrorismo y existe un movimiento de personas a través del país y en todo el mundo, luchando por su liberación, recordó.

¡Ven a conocer sobre los Cinco, y a compartir con nosotros sus ideas!, exhortó la convocatoria.

González Llort, junto a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González, conocidos mundialmente como Los Cinco, fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami por monitorear a grupos terroristas asentados en esa urbe.

Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

El luchador cubano purga una injusta y larga sanción de privación de libertad, y ha debido soportar castigos adicionales que violan los más elementales derechos humanos de los reos y sus familiares.

En diciembre de 2009, Fernando González fue resentenciado a 17 años, después que una Corte de Apelaciones revisó su caso.

Hasta su traslado a la cárcel en Arizona, González Llort extinguía su injusta condena en la prisión federal de Terre Haute, en el estado de Indiana.

LA HABANA, 2 JUL (PL) Cuba es hoy un símbolo de resistencia contra los grandes poderes, y lucha contra ellos con decisión y sin miedos, afirmó el miembro de la Brigada Europea José Martí de solidaridad con la isla caribeña Charalauros Theodosis.

Tras el acto oficial de inicio de las actividades del contingente aquí este lunes, Theodosis declaró a Prensa Latina que en Grecia, la Asociación de Amistad Greco-Cubano tiene la responsabilidad de mantener encendida la llama de la hermandad con el pueblo de la nación antillana.

También -agregó Theodosis- sostiene su permanente respaldo al proceso social iniciado en 1959.

Llevamos a cabo muchas acciones y nuestros esfuerzos se dirigen en tres direcciones principales, la primera de ellas, es el repudio al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos desde la década del 60, indicó el brigadista.

Rechazamos también la posición común de la Unión Europea y reforzamos el apoyo a la causa de los cinco antiterroristas cubanos detenidos en Estados Unidos desde 1998.

René González, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Fernando González, fueron condenados a largas penas en el país norteamericano por su seguimiento a grupos violentos que desde Miami preparan acciones contra la isla.

Para nosotros la isla es un gran ejemplo en medio del panorama mundial y, por lo tanto, debemos aprender de ella y ser solidarios, señaló Theodosis.

La brigada José Martí de solidaridad con Cuba integrada por más de un centenar de personas de 17 países europeos tiene previsto cumplir con una intensa agenda que incluye labores agrícolas de manera voluntaria, recorridos por centros de interés históricos-sociales, e intercambios con miembros de organizaciones populares.

El grupo, en su viaje número 41 al país caribeño, se alojará en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, en la occidental provincia de Artemisa hasta próximo 20 de julio.

El contingente en su inmensa mayoría compuesto por jóvenes -lo integran representantes de Alemania, Austria, Belarús, Dinamarca, España, Finlandia, Francia, Grecia, Holanda, Irlanda, Italia, Portugal, Reino Unido, República Checa, Suecia, Suiza y Turquía.

LA HABANA, 2 JUL (XINHUA) -- Autoridades aduaneras de Estados Unidos detuvieron hoy en la frontera de ese país con Canadá un vehículo repleto de ayuda humanitaria con destino a Cuba, informaron miembros de la XXIII Caravana de Pastores por la Paz.

El vehículo permanecía retenido en el cruce fronterizo del Arco de la Paz y fue desviado hacia el cruce fronterizo comercial de camiones de carga con la excusa de que los caravanistas transportan "bienes comerciales" que necesitan una fianza (impuesto) para entrar a territorio estadounidense.

Según el reporte de los activistas, el cargamento de ayuda incluye sillas de ruedas, artículos educativos y deportivos recolectados en varias ciudades y comunidades de Columbia Británica, Canadá.

Las fuentes recordaron que un hecho similar ocurrió en 2011 en el mismo cruce fronterizo, pero la tenacidad de los activistas logró que el cargamento siguiese camino a La Habana.

Funcionarios de la aduana declararon la víspera que no permitirían cruzar la ayuda sin el pago de una fianza, y que bajo ninguna circunstancia se permitiría la entrada a los equipos deportivos. "¿Estados Unidos está realmente amenazado por pelotas de fútbol y béisbol llevadas hacia Cuba?", se preguntó Tamara Hansen, caravanista y coordinadora de Comunidades de Vancouver en Solidaridad con Cuba.

Las caravanas de los Pastores por la Paz comenzaron en 1992, bajo la iniciativa del reverendo estadounidense Lucius Walker -fallecido en 2010-, con el objetivo de combatir el bloqueo económico, financiero y comercial de más de 50 años impuesto por Estados Unidos contra la isla.

LA HABANA, 2 JUL (EFE).- Cuba denunció hoy la cancelación por parte de Estados Unidos de un programa que promovía la presencia de corredores del país norteamericano en la carrera Marabana, que se celebrará el 18 de noviembre próximo en la capital de la isla.

Los organizadores del Proyecto Marabana-Maracuba protestaron en un comunicado contra la decisión de la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro (OFAC, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos.

La OFAC ha decidido que el Marabana "no clasifica como un programa de Pueblo a Pueblo" y por consiguiente no autorizará los permisos para viajar a la isla, señala la declaración de los organizadores del Marabana.

Veintiún maratonistas de Estados Unidos participaron en la edición del año pasado.

El Proyecto Marabana-Maracuba asegura que serán bienvenidos los corredores norteamericanos que "utilizando otras vías legales" decidan viajar y participar en el evento.

En noviembre del año pasado la carrera incluyó por primera vez desde 2003 a maratonistas estadounidenses que recibieron el permiso del Departamento del Tesoro de su país para poder viajar a Cuba.

El Gobierno de Barack Obama anunció en enero de 2011 una nueva flexibilización de las normas sobre los viajes a Cuba desde Estados Unidos para algunos grupos como estudiantes, académicos, periodistas o miembros

de organizaciones religiosas con el objetivo de aumentar los contactos "entre los pueblos" y apoyar a la sociedad civil cubana.

La medida ha facilitado los viajes de intercambio entre ambos países y tuvo como antecedente la decisión de Obama en abril de 2009 de "relajar" la prohibición de los viajes a la isla para los cubanoamericanos.

TEGUCIGALPA (AP) Honduras firmará con Cuba tentativamente en agosto un tratado de delimitación marítima, informó el lunes el canciller Arturo Corrales.

Indicó que a fines de julio los dos países decidirán la fecha definitiva para suscribir el convenio.

"Hemos intercambiado (con La Habana) los últimos detalles e intercambiado notas aceptando los términos del acuerdo y sólo esperamos fijar la fecha de la firma", subrayó Corrales a periodistas.

El documento se iba a suscribir en abril pero Cuba comunicó a Tegucigalpa que sería en otra fecha. El gobierno cubano no explicó por qué suspendió el evento.

Las dos naciones negocian el tratado desde 2002, cuando Honduras reanudó relaciones con La Habana tras suspenderlas por casi 40 años por la llegada al poder del presidente Fidel Castro.

Honduras tiene fronteras marítimas con ocho países en el Caribe y la mitad de ellas ya están definidas.

Ya hay acuerdo con las fronteras de México, Gran Caimán, Nicaragua y Colombia y falta hacerlo aún con Cuba, Jamaica, Belice y Guatemala.

LA HABANA, 2 JUL (DPA) - El número de personas que ejercen el trabajo por cuenta propia en Cuba aumentó en 24.920 en lo que va de 2012, hasta un total de 387.275 trabajadores, según informaciones publicadas hoy en el diario oficial "Granma".

La isla tenía 362.920 trabajadores en el sector privado a finales de 2011. El número de los llamados "cuentapropistas" aumenta constantemente en el marco de las reformas de mercado impulsadas por el gobierno de Raúl Castro en los últimos años.

El régimen cubano espera que el sector privado absorba gran parte de la mano de obra excedente del abultado sector estatal. El gobierno anunció el recorte de unos 500.000 empleos estatales a mediados de 2010, aunque la medida no se ha concretado aún.

De las personas que ejercen actualmente el trabajo por cuenta propia, el 68 por ciento sostuvo no tener otro vínculo laboral, según las cifras del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social cubano.

El 15 por ciento eran jubilados, mientras que el 17 por ciento tenía también un trabajo en el sector estatal, "en una suerte de pluriempleo", según "Granma".

Debido a las bajas pensiones, muchos cubanos continúan trabajando de manera informal después de superar la edad de jubilación. Los sueldos mensuales en el sector estatal suelen estar al cambio alrededor de los 20 o 30 dólares.

El emergente sector privado ha dado a muchos cubanos la posibilidad de aumentar sus ingresos. La mayoría de "cuentapropistas" trabaja en el transporte de carga y de pasajeros, así como en la gastronomía, según las cifras de "Granma".

El sector de la restauración es el que más ha crecido en los últimos 18 meses, agregó el rotativo. Unas 5.000 personas más pasaron a trabajar en la venta y elaboración de alimentos en los primeros cinco meses de 2012.

Un 16 por ciento de los considerados "cuentapropistas" son en tanto trabajadores contratados en el sector privado, sobre todo en la gastronomía. La Habana experimenta actualmente una eclosión de los restaurantes particulares conocidos como "paladares" en la isla.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 2 (ANSA)- La industria azucarera, reina de la economía cubana por siglos, que resultó reducida a la mitad de su potencialidad en 2002, está en recuperación "sostenida" por decisión del gobierno.

El presidente del grupo empresarial estatal Azcuba, Orlando Celso García, divulgó en un seminario sobre el sector un plan de crecimiento anual de entre un 15 y un 20% para llegar a producir en 2016 ó 2017 entre 2,5 millones y 3 millones de toneladas métricas, o más.

Las cifras indican un interés de las autoridades cubanas de restablecer la potencialidad de esta industria, que fue la primera de la economía, por siglos y que obtuvo más de ocho millones de toneladas métricas en la zafra especial de 1970 con prácticamente toda la economía en su función y con el objetivo de lograr 10 millones.

En 2002 el gobierno decidió reducir la rama en un 50% de sus potencialidades a causa de la caída de los precios azucareros internacionales y de un deterioro estructural y tecnológico que no permitían costos de producción adecuados.

Una recuperación posterior de esas cotizaciones mundiales impulsó un proceso de recuperación parcial. Se hizo énfasis entonces en el logro de mayores rendimientos de la caña azucarera, inversiones en tecnología y pagos a los productores, por el estado, de tarifas más altas.

Según la información publicada este lunes, García expuso que esta vez el fin es "aumentar gradual y sostenidamente" la producción azucarera y especialmente sus derivados. El esfuerzo parece apoyarse en un alza del 17 % de la producción azucarera cubana en la zafra (cosecha más proceso industrial) en 2011-2012.

En un análisis de ese resultado al que asistió el mes pasado el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado, el especialista de análisis de Azcuba Osiris Quintero estimó que la campaña fue "modesta" y la "arrancada" industrial "tardía", factores negativos que se unieron al "incumplimiento de la eficiencia planificada".

Sin embargo se consideró que se logró un avance en parámetros fundamentales, como el crecimiento de los rendimientos de la caña de azúcar en varias regiones.

La producción azucarera de Cuba tuvo una recuperación en 2011 tras el desplome en 2010 hasta los 1,1 millones de toneladas métricas, producción de azúcar considerada como la peor del país en los últimos 150 años.

La estructura administrativa de la rama cambió el año pasado cuando el gobierno decidió disolver el Ministerio del Azúcar por "obsoleto" en su misión de administrar, y se creó el grupo empresarial estatal Azcuba.

La medida se tomó en el contexto de una serie de cambios económicos en el país, refrendados por el gobernante Partido Comunista en su congreso de abril de 2011, que busca mayor eficiencia y agilidad empresarial frente al burocratismo y la "verticalidad" administrativa representada por el desaparecido ministerio.

LA HABANA, 2 JUL (EFE).- Cuba designó hoy al experimentado jugador Víctor Mesa como director del equipo de la isla que enfrentará a una selección de Estados Unidos en los partidos que celebrarán del 5 al 9 de julio en La Habana.

Cuba y Estados Unidos retomarán así en La Habana una serie anual de juegos amistosos de béisbol que servirá a ambos países de preparación para eventos internacionales los cinco partidos frente a los estadounidenses.

Mesa será también el director del conjunto cubano que intervendrá en la 26 Semana Beisbolera en Haarlem, Holanda, del 13 al 22 de este mes.

La preselección de la isla para el encuentro ante Estados Unidos está conformada por los receptores Yenier Bello, Frank Camilo Morejón, Yulexis La Rosa y Ariel Pestano.

Como jugadores de cuadro están José Dariel Abreu, Joan Carlos Pedroso, Juan Carlos Torriente, Dayán García, Yulieski Gourriel, Rudy Reyes, Erisbel Arruebarrena, Aledmis Díaz, Alexander Guerrero y Roberto Carlos Ramírez.

Entre los jardineros se encuentran Alfredo Despaigne, Frederich Cepeda, Rusney Castillo, Guillermo Heredia, Alexei Bell y William Luis.

Los lanzadores convocados son Yadier Pedroso, Odrisamer Despaigne, Dalier Hinojosa, Freddy Asiel Alvarez, Ismel Jiménez, Vladimir García, Norberto González y Miguel Lahera.

También están en la lista Pablo Millán Fernández, Yoelkis Cruz, Darién Núñez, Alexander Rodríguez, Leandro Martínez, Antonio Romero, Joel Suárez, Vicyohandri Odelín.

Como Jefe Técnico se ratificó a Jorge Fuentes, con los asistentes Primitivo Díaz y Ángel Castillo.

Raichel Sánchez, Juan de Dios Peña trabajarán como entrenadores de pitcheo y con los bateadores, Pedro José Rodríguez.

Con anterioridad Estados Unidos anunció su nómina integrada por 27 jugadores que tendrán como mentor a David Serrano.

En calidad de asistentes trabajarán Jason Gill, George Horton y Andy Stankiewicz, además de Mitch Karraker, entrenador de pitcheo.

Los receptores son Grayson Greiner, Colton Plaia, Brett Hambright y Danny Canela.

Como jugadores de cuadro Kris Bryant, Michael Conforto, Kyle Farmer, Adam Frazier, Jordan Hankins, D.J. Peterson, José Trevino y Trea Turner.

Los jardineros son Austin Cousino, Johnny Field, Michael Lorenzen y Carlos Rodon.

El cuerpo de lanzadores lo conforman David Berg, Dan Child, Jonathon Crawford, Zack Godley, Marco González, Adam Plutko, Jake Reed, Ryne Stanek, Tommy Thorpe, Bobby Wahl y Trevor Williams.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 2 JUL (EFE).- El Gobierno de Ecuador sopesa expulsar a la agencia de cooperación de Estados Unidos (Usaid) a la que acusa de desestabilizar la democracia, según un artículo de un diario público reproducido hoy en la web oficial del Ejecutivo.

Bajo el título "la Usaid tiene los días contados en el Ecuador", la nota explica que el Gobierno del presidente Rafael Correa, de izquierda, analiza los efectos de la expulsión.

El artículo del periódico El Telégrafo, colgado también en la página de internet de El Ciudadano, que es el diario oficial del Ejecutivo, se basa en "información extraoficial" de la Cancillería y la Secretaría Técnica de Cooperación Internacional (Seteci).

La Cancillería declinó hacer comentarios al respecto a Efe.

"De concretarse la idea, el presidente Rafael Correa la anunciaría oficialmente en esta semana", afirma la nota.

El mes pasado el mandatario ya afirmó que los países miembros de la Alianza Bolivariana para las Pueblos de América (ALBA) analizaban "seriamente" expulsar a la Usaid de su territorio.

Además de Ecuador forman parte del bloque Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda.

El mandatario acusa a la Usaid de destinar 4,3 millones de dólares a un Proyecto de Fortalecimiento Democrático, "cuando lo que claramente se busca es la desestabilización de Gobiernos electos democráticamente", según publicó El Ciudadano en junio.

El Telégrafo afirmó en su nota de hoy que para expulsar a la agencia estadounidense el Gobierno derogar el Convenio de Cooperación de 1962 entre ambas partes y pediría el cierre de los proyectos, un inventario de los bienes ingresados al país para su ejecución y la entrega de los estudios realizados.

"Para evitar protestas en zonas de la Amazonía y las fronteras -en donde la entidad tiene fuerza- se elaboraría una estrategia desde los responsables de la política en los territorios para evitar costos políticos relevantes", explicó el artículo.

La Usaid no ha hecho comentarios sobre el tema. En su página de internet señala que en Ecuador financia programas de educación, salud, agricultura, medio ambiente, microempresa y de mejora de la infraestructura en la frontera con Colombia.

Sus programas de fomento de la democracia "amplían la participación en procesos democráticos, apoyan a los Gobiernos locales, fortalecen la capacidad judicial y promueven las elecciones transparentes e incluyentes", según explica.

El embajador estadounidense, Adam Namm, inició sus funciones oficiales el mes pasado con la entrega de sus credenciales, en sustitución de Heather Hodges, expulsada por Correa en 2011.

El mandatario tomó esa medida después de que WikiLeaks divulgara un cable presuntamente escrito por ella que decía que algunos funcionarios de la embajada creían que Correa había designado a un agente corrupto como director de la policía para manipularlo.

En respuesta, el Gobierno estadounidense echó de su territorio al entonces embajador ecuatoriano, Luis Gallegos.

Desde entonces los dos países han enmendado la relación y el pasado enero Nathalie Cely, exministra Coordinadora de la Producción de Ecuador, presentó sus credenciales como nueva embajadora al presidente estadounidense, Barack Obama.

CIUDAD DE MÉXICO, 2 JUL (DPA) - El futuro presidente de México, Enrique Peña Nieto, fijó en su discurso de triunfo los desafíos que enfrentará su gobierno: generación de empleos, reformas estructurales, reducción de la violencia y consolidación democrática.

El regreso del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el dinosaurio que dominó el país entre 1929 y 2000, coloca a Peña Nieto bajo la lupa, por los temores de una regresión a las prácticas autoritarias, corporativas y corruptas de las que el partido todavía no termina de desprenderse.

Peña Nieto, de 45 años, que asumirá en diciembre, aseguró que ejercerá una "presidencia democrática, que entienda los cambios que ha experimentado el país en las últimas décadas".

"El PRI no ha cambiado, pero México sí", dijo a DPA Andrew Selee, director del Instituto México del Woodrow Wilson Center, con sede en Washington, que viajó a México para las elecciones.

"Los ciudadanos esperan una mayor transparencia y mejor gobernanza, y el PRI tendrá que estar a la altura. El PRI se posicionó a sí mismo como el partido que puede lograr que las cosas se hagan, en un momento en que muchos mexicanos estaban preocupados por la dirección del país", señaló.

En materia económica, Peña Nieto tiene el desafío de hacer crecer al país a un mayor ritmo, después del promedio anual de 1,6 por ciento del producto interno bruto (PIB) registrado en el gobierno de Calderón. Según ha dicho, su meta es triplicar estos números para llegar a un seis por ciento anual.

"Tenemos que impulsar una renovada economía de libre mercado, pero con sentido social. Una economía que genere empleos y distribuya mejor la riqueza, para combatir la pobreza y la desigualdad que aún agobian a millones de mexicanos", afirmó Peña Nieto.

México, la decimocuarta economía del mundo con unos 115 millones de habitantes y un PIB per cápita de 10.153 dólares, según datos del FMI, tiene en la pobreza al 46,2 por ciento de su población.

Y el empleo es precario. No se generan suficientes plazas nuevas y muchos de los que están ocupados reciben bajos salarios o trabajan al margen de la economía formal, como los miles de vendedores ambulantes que venden en las esquinas o se instalan con sus carpas multicolores en las calles de la capital.

Las reformas fiscal, energética y laboral son algunas de las que el PRI se propone impulsar en su mandato, como detonadoras de crecimiento.

Otro tema que le tocará a Peña Nieto es dar un nuevo enfoque a la lucha contra el crimen organizado. El PRI ha sido acusado por sus críticos de haber solapado durante su régimen a las mafias y de haber permitido que creciera el problema.

El gobierno de Felipe Calderón lanzó una batalla frontal contra los cárteles, que tuvo como consecuencia que se disparara la violencia con más de 50.000 muertos en cinco años.

La mayoría de los mexicanos está de acuerdo con seguir adelante en esa batalla y de mantener al Ejército en las calles, pero demanda que la estrategia redunde en menores niveles de violencia.

"La lucha contra el crimen va a seguir sí, con una nueva estrategia para reducir la violencia y proteger, ante todo, las vidas de los mexicanos", dijo Peña Nieto en su discurso. "Que quede muy claro: frente al crimen organizado no habrá ni pacto, ni tregua".

El exgobernador del Estado de México tiene cinco meses para su entrada al poder. Sólo podrá ser presidente por un periodo, porque en México no existe la reelección, entre el 1 de diciembre de 2012 y el 30 de noviembre de 2018.

ASUNCIÓN, 2 JUL (DPA) - El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, se reunió hoy durante poco más de una hora con el presidente de Paraguay, Federico Franco, en el marco de una visita para informarse de la situación del país tras la destitución de Fernando Lugo.

A la salida del encuentro, el Canciller de Paraguay, José Fernández Estigarribia, dijo que Insulza y sus acompañantes "hicieron preguntas sobre lo ocurrido desde el momento de los hechos del juicio hasta la situación actual".

Las preguntas abarcaron "un amplio espectro" sobre "lo que sucedió y cómo está en este momento". Insulza "está muy bien informado", dijo el canciller paraguayo.

Fernández Estigarribia aseguró a la prensa que los funcionarios del gobierno respondieron que "la democracia funciona, que las instituciones están vigentes, las tropas en sus cuarteles, que hay absoluta libertad de prensa, no hay restricciones de ningún tipo y no hay presos políticos".

Insulza y su delegación, compuesta por representantes de Estados Unidos, Canadá, Honduras, Haití y México permanecerán en Asunción hasta el martes por la tarde y planean reunirse también con el destituido presidente Lugo.

El canciller no los va a acompañar. "Tienen agenda libre y se les dejará en absoluta libertad", dijo Fernández Estigarribia.

La delegación de la OEA elaborará un informe que "en un plazo no muy largo" será presentado al Consejo Permanente, estimó el canciller paraguayo.

"Si algo que agradezco es que por primera vez nos permiten exponer. Cosa que no ha ocurrido con otros organismos internacionales. Saben a qué me refiero", completó el canciller de Paraguay.

ESTRASBURGO (FRANCIA), 2 JUL (EFE).- El Parlamento Europeo (PE) estudia enviar una delegación a Paraguay para evaluar el conflicto político que terminó con la destitución de Fernando Lugo el 22 de junio pasado y la llegada a la presidencia de Federico Franco.

"El PE observa con gran preocupación el conflicto", señaló hoy el presidente de la Eurocámara, Martin Schulz, al inicio de la sesión plenaria en Estrasburgo (noreste de Francia).

"Estamos valorando el envío de una delegación para estudiar las raíces del conflicto y extraer las conclusiones adecuadas", dijo, tras "tomar nota" del hecho de que tanto la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) como el Mercado Común del Sur (Mercosur) hayan suspendido la pertenencia de Paraguay al no reconocer al nuevo Gobierno.

Mientras el PE estudia si enviar una delegación institucional integrada por eurodiputados de todas las formaciones políticas, la Izquierda Unitaria Europea-Izquierda Verde Nórdica (GUE NGL) ya ha desplazado este pasado fin de semana una misión del partido que encabeza el español Willy Meyer (IU).

En un comunicado, Meyer ha calificado el cambio político en el país de "golpe de Estado constitucional" y ha indicado que su formación espera participar de "la resistencia pacífica frente al golpe iniciado contra el legítimo presidente Lugo".

MADRID, 2 JUL (EFE).- El ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, pidió hoy "prudencia" ante la destitución del presidente de Paraguay, Fernando Lugo, y dijo que las medidas que podría adoptar el Gobierno español dependerán de las decisiones de sus socios en MERCOSUR y UNASUR

García-Margallo intervino en un curso de verano de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y, seguidamente, explicó a los periodistas que España ha seguido desde el primer momento con preocupación los acontecimientos en Paraguay y la falta de garantías procesales en el juicio político seguido contra Lugo.

Además, el Gobierno español está en permanente contacto no sólo con sus socios de la Unión Europea, sino también con instituciones como la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) o MERCOSUR, indicó el ministro.

Miembros de su departamento ya se entrevistaron con los diplomáticos paraguayos en España y el Ejecutivo sigue "con enorme atención" el asunto.

Sin embargo, añadió el titular de Exteriores, MERCOSUR decidió no establecer sanciones económicas a Paraguay, por lo que España está siguiendo "el tema con enorme prudencia y, sobre todo, con enorme atención todo lo que hagan los países que son socios de Paraguay en Unasur y MERCOSUR".

Preguntado por la posibilidad de que España invite a la Cumbre Iberoamericana a Federico Franco, que ha ocupado la presidencia del país sudamericano, García-Margallo señaló que el Gobierno español observará el comportamiento de los socios de Paraguay "para todas las consecuencias políticas, incluida la invitación a la Cumbre".

"Es a sus socios, a sus aliados estrechos, a quienes corresponde ejercer el liderazgo en ese tema", concluyó.

Fernando Lugo fue destituido el pasado 22 de junio por el Senado tras ser acusado de ejercer el poder de forma inadecuada.

Diversos países iberoamericanos, como Argentina, Ecuador, Bolivia, Venezuela, Cuba y Perú, rechazaron la destitución de Lugo al considerarla fruto de un golpe institucional.

MONTEVIDEO, 2 JUL (XINHUA) -- El canciller de Uruguay, Luis Almagro, ratificó este lunes que rechaza la decisión del MERCOSUR de aceptar como miembro pleno a Venezuela aprovechando la suspensión temporal de Paraguay, cuyo Parlamento retrasaba su ingreso al bloque. "Sigo sosteniendo lo mismo que dije antes. Para nosotros no era el momento y no debía implementarse en estas circunstancias", enfatizó Almagro en declaraciones al canal 4 de la televisión local.

La incorporación, postergada desde 2007, se acordó el viernes pasado en la ciudad argentina de Mendoza durante la cumbre del Mercado Común del Sur (MERCOSUR) (Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay -suspendido por la destitución del presidente Fernando Lugo).

Antes de participar en el cónclave regional, Almagro descartó ante el Parlamento que el ingreso venezolano se concretara en este escenario. "Me opuse al ingreso en esos términos y el presidente José Mujica estaba de acuerdo en esta línea, era un posicionamiento común", sostuvo Almagro, blanco de críticas de la oposición por este tema.

Relató que el acuerdo se dio en una reunión privada de los presidentes Mujica, la argentina Cristina Fernández y la brasileña Dilma Rousseff, a instancias de la última. "Yo me retiré de sala cuando se votó.

No estábamos muy contentos con la situación", expresó el canciller. No obstante, Almagro respaldó lo actuado por Mujica al decir que "hizo lo correcto". Recordó que Venezuela es el cuarto socio comercial de Uruguay, "es una potencia continental y es útil para el MERCOSUR". "Si uno piensa en preservar el trabajo de los uruguayos, en hacer lo que es mejor para el país, creo que hizo lo correcto en esa negociación", fundamentó.

El gobierno del depuesto presidente paraguayo Fernando Lugo no tenía los votos para ratificar en el Parlamento la incorporación de Venezuela, que ya habían aprobado los otros tres Estados socios.

MIAMI (EEUU), 1 JUL (EFE).- El gobernador de Florida, Rick Scott, anunció hoy que no aplicará la reforma sanitaria impulsada por Barack Obama y ratificada esta semana por el Supremo de EEUU, porque a su juicio ello perjudicaría sus objetivos de crear empleo, contener el coste de la vida y financiar la educación.

"Dos importantes disposiciones de la ley son incompatibles con la misión del gobernador de aumentar los puestos de trabajo para los floridanos y asegurarse de que se financia adecuadamente la educación y de que el coste de la vida se mantiene lo más bajo posible", aseguró hoy su gabinete en un comunicado.

La reforma, una de las piezas clave del Gobierno de Barack Obama y bautizada despectivamente por sus detractores como "ObamaCare", no exige a los estados que tomen medida alguna antes de las elecciones generales de 2012 y el conjunto de la ley no entrará en vigor hasta el 1 de enero de 2014, si es que no es anulada antes", según recordó la oficina del gobernador.

Según sus datos, Florida necesitaría cerca de 1.900 millones de dólares para lograr que la mayoría de sus ciudadanos tuvieran seguro médico a través del programa público Medicaid.

La Ley estipula que el Gobierno federal se hará cargo de los costes de la expansión del programa Medicaid durante los tres primeros años, pero los gobiernos de los estados tendrían que pagar hasta un 10 % de esos costos en un plazo de 10 años.

"Los floridanos están interesados en el empleo y el crecimiento económico, en una educación de calidad para sus hijos y en mantener bajo el coste de la vida", dijo Scott en el citado comunicado, en el que defendió que las medidas incluidas en la reforma sanitaria "no ayudarán a lograr esos objetivos".

Además, aseguró que Florida ya cuenta con programas para garantizar asistencia sanitaria a las familias más pobres y a todos los niños.

"El verdadero problema con la sanidad es que los costes siguen aumentando. Es por eso que creo que necesitamos más opciones para que los enfermos elijan, más competencia de libre mercado, más responsabilidad para los proveedores y más incentivos para la responsabilidad personal", dijo Scott.

En su opinión, así es como "podremos mantener bajos los costos de atención médica y que sea asequible para más gente. Por desgracia, 'ObamaCare' no hace ninguna de esas cosas".

WASHINGTON (AP) La producción industrial de Estados Unidos se contrajo en junio por vez primera en tres años, otro de los indicios adversos de la desaceleración en la economía nacional, informaron el lunes especialistas del sector.

El Instituto de Gerentes de Abastecimiento del sector manufacturero de Estados Unidos (ISM por sus siglas en inglés), un grupo de administradores de compras, informó el lunes que su índice de actividad industrial cayó a 49,7 puntos. El valor es menor a los 53,5 de mayo y es la lectura más baja desde julio de 2009, un mes después del fin oficial de la recesión. Los niveles menores a 50 indican contracción económica.

La producción disminuyó a su mínimo en tres años, mientras que un parámetro sobre los pedidos nuevos se desplomó a su valor más bajo en más de una década, lo cual indica que la precariedad del sector podría persistir

en los meses próximos.

Los índices bursátiles en Nueva York, que abrieron casi sin movimiento, bajaron en cuanto fue difundido el reporte, a las 10:00 de la mañana. El promedio industrial Dow Jones descendió más de 70 puntos en las transacciones matutinas.

"Esto no es bueno. Nada bueno", advirtió Dan Greenhaus, el principal estratega económico en la firma de corretaje institucional BTIG. "(Aunque el informe) no significa recesión en la economía en general, es una cifra terriblemente débil".

El sector industrial, que ha impulsado parte del crecimiento desde que terminó la Gran Recesión, ha comenzado a flaquear mientras el mercado laboral estadounidense flaquea y la expansión de la economía mundial pierde fuerza.

Los estadounidenses han frenado el gasto y en consecuencia se ha reducido la demanda de bienes.

La economía de Europa posiblemente ya está en recesión y han disminuido las exportaciones de productos estadounidenses. El sector industrial de China tuvo en junio su menor ritmo de crecimiento en siete meses, de acuerdo con un estudio divulgado el domingo por la Federación de Logística y Compras de China, afiliada al Estado.

BRUSELAS, 2 JUL (EFE).- El desempleo no deja de crecer en Europa y alcanzó en mayo nuevos máximos históricos, tanto en la zona euro (11,1 %) como en el conjunto de la Unión Europea (10,3 %).

Las cifras de paro son las más altas de la eurozona desde 1995 y en todo el bloque desde el año 2000, según Eurostat, la oficina estadística comunitaria.

La crisis económica sigue destruyendo puestos de trabajo y la tasa de desempleo volvió a crecer en mayo, en esta ocasión una décima respecto al mes anterior, tanto en la eurozona como en el conjunto de la UE.

Hace un año, en mayo de 2011, la tasa de desempleo era del 10 % en los diecisiete países del euro y del 9,5 % en los Veintisiete.

En los últimos doce meses, 1,82 millones de personas se sumaron a las listas del paro en la eurozona, mientras que 1,92 millones lo hicieron en la UE.

El total de desempleados alcanza ya los 17,5 millones en la zona del euro y los 24,8 millones en los Veintisiete.

Un porcentaje muy importante de ellos, más de 5,5 millones, se concentra en España, que sigue a la cabeza del paro en Europa con una tasa del 24,6 %, tres décimas más que en abril.

Las previsiones de la mayor parte de organismos, de la Comisión Europea a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), prevén que el país siga destruyendo empleo este año y el próximo, hasta situarse por encima del 25 %.

Las cifras españolas son con clara diferencia las más altas de los Veintisiete.

Sólo se acerca a esos datos otro de los países más golpeados por la crisis económica, Grecia, que registra un 21,9 %, según las últimas cifras disponibles, de marzo.

Estos dos países pulverizan también récords de desempleo juvenil, que afecta en ambos al 52,1 % de los menores de 25 años, dato que contrasta con las cifras de socios como Alemania (7,9 %), Austria (8,3 %) y Holanda (9,2 %).

Estos estados figuran también entre los que registran una tasa general más limitada.

La lista la encabezan Austria (4,1 %), Holanda (5,1 %), Luxemburgo (5,4 %) y Alemania (5,6 %).

De todos modos, el paro crece actualmente en la mayoría de los Estados miembros de la UE, tanto en los del norte como en los del sur.

En comparación con mayo del año pasado, el desempleo cayó en ocho países, subió en dieciocho y se mantuvo estable en uno, Hungría, según explicó hoy Eurostat.

Las mayores subidas en ese periodo fueron las de Grecia (del 15,7 % al 21,9 %, según datos de marzo), España (del 20,9 % al 24,6 %) y Chipre (del 7,5 % al 10,8 %).

Mientras, las mayores bajadas se dieron en los países del Báltico: en Estonia del 13,6 % al 10,9 % (datos del primer trimestre), en Lituania del 15,7 % al 13,7 % y en Letonia del 17,1 % al 15,3 %.

También Alemania ha logrado reducir su paro, del 6 % en mayo de 2011 al 5,6 % este año, algo que no han podido hacer países como Suecia, Dinamarca o Francia.

Por sexos, el desempleo en mayo entre los hombres alcanzó en la zona euro el 10,9 %, frente al 9,8 % hace un año, y el 10,3 % en la UE, frente al 9,5 % de mayo de 2011.

Entre las mujeres, el paro llegó al 11,3 % en los países de la moneda única (10,3 % hace un año) y al 10,4 % en los Veintisiete (9,6 % en mayo del pasado año).

El problema del paro se ha convertido en los últimos meses en una de las principales preocupaciones de los líderes europeos, que con el fin de reactivar la economía aprobaron el pasado viernes un plan de 120.000 millones de euros para impulsar el crecimiento y el empleo.

Esos fondos se utilizarán para apoyar medidas con efectos rápidos, como el aumento en 10.000 millones de euros del capital del Banco Europeo de Inversiones (BEI) para financiar a las pymes y para avalar bonos con los que se financiarán proyectos de infraestructuras de transporte, energéticas y de banda ancha.

BERLIN, 2 JUL (REUTERS) - A primera vista, los grandes ganadores de la última cumbre de Europa para salvar al euro fueron los líderes de Italia, España y Francia.

Aliándose en una poderosa coalición para desafiar a Alemania, según pareció mostrar esta reunión de altos vuelos, Mario Monti, Mariano Rajoy y Francois Hollande consiguieron arrancar importantes concesiones para luchar contra la crisis de una inesperadamente flexible Ángela Merkel.

Pero si la zona euro sigue intacta en los próximos años, la sesión maratónica en Bruselas podría recordarse tanto por lo que el líder alemán sacó de sus combativos socios como por las amargas políticas que se vio obligada a tragar.

"Que Monti, Rajoy y Hollande estén vendiendo ahora felizmente esto como una victoria dice mucho sobre las habilidades diplomáticas de la señora Merkel", dijo Holger Schmieding, de Berenberg Bank.

Con sus planes dependientes de votaciones parlamentarias previstas para horas después de la cumbre, Merkel adoptó una posición pública inflexible por adelantado. Eso hizo que pareciera como si se hubiera retractado, cuando de hecho podría haber conseguido mucho de lo que quería.

La mayor concesión de Merkel en la madrugada del viernes fue aceptar que el nuevo fondo permanente de rescate de la zona euro, el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), pueda inyectar ayuda directamente a los bancos con problemas.

Según el relato posterior a la cumbre, cedió después de que Monti amenazara con retirar su apoyo a un nuevo "pacto de crecimiento" europeo que Merkel necesitaba desesperadamente para ganar votaciones cruciales en el Parlamento alemán horas después.

Varios altos cargos europeos en Bruselas dijeron sin embargo a Reuters que Merkel había señalado de hecho en privado días antes de la cumbre que podría vivir con la idea de recapitalizaciones bancarias directas.

Su condición era el respaldo a una de las demandas claves de Berlín: el establecimiento de una autoridad de supervisión central para los bancos dirigida por el Banco Central Europeo (BCE).

Los detalles de cómo funcionará esta nueva autoridad, qué poderes tendrá y qué bancos supervisará siguen poco claros.

Pero su creación podría verse a la larga como una victoria para Merkel y su visión de una Europa unida, integrada, con estrictos controles centrales. La pérdida de soberanía que implica podría no ser evidente para Monti, Rajoy y Hollande hasta que los responsables de la UE pongan la carne en el asador del plan en la segunda mitad del año.

"El tono de la cumbre desde luego hizo que pareciera una gran derrota para Merkel, pero en lo que se acordó en lo fundamental no creo que lo fuera", dijo Guntram Wolff, vicedirector del 'centro de estudios Bruegel en Bruselas.

"La recapitalización directa de bancos sólo puede producirse una vez que esté creado y funcionando el nuevo organismo de supervisión bancaria. Esta ha sido su estrategia todo el tiempo: sí a la ayuda, pero sólo cuando estén en marcha los controles adecuados".

IMPORTANTES CONCESIONES ALEMANAS?

Pese a una reputación de inflexible que la ha convertido en una figura odiada en Grecia y ha hecho que la revista británica de tendencia izquierdista New Statesman la calificara como la "Líder más peligrosa de Europa", Merkel ha mostrado una disposición inusual a hacer concesiones en medidas a corto plazo de lucha contra la crisis recientemente.

El mes pasado, Alemania anunció que estaba dispuesta a conceder a España un año más para alcanzar sus objetivos de reducción de déficit. Responsables alemanes también rompieron un tabú de la posguerra apuntando a una tolerancia a niveles de inflación alemana más altos para ayudar a sus socios europeos del sur.

En la cumbre en Bruselas, Merkel aceptó que los préstamos del MEDE a España no tuvieran el estatus de acreedor preferente, un paso que podría frenar la huida de bonos españoles por parte de inversores privados.

Pero las concesiones a Italia fueron modestas como mucho, y responsables alemanes rechazaron enérgicamente las pretensiones de Monti para que cualquier compra futura de deuda italiana por parte del fondo de rescate europeo se produjera con condiciones mínimas.

El "pacto de crecimiento" de 120.000 millones de euros desvelado en Bruselas fue celebrado como una gran victoria para Hollande, que prometió durante su campaña para la presidencia francesa oponerse a las políticas de austeridad de Merkel y encontrar nuevos fondos para respaldar a las economías golpeadas por la recesión en la periferia sur de Europa.

Pero esta victoria fue más simbólica que importante. Gran parte de la cifra procederá de fondos estructurales de la UE ya comprometidos, pero no utilizados.

ATENAS, 2 JUL (DPA) - La troika de expertos que evalúa las reformas emprendidas en Grecia tras los rescates a su economía llegó hoy a Atenas, donde el nuevo gobierno pretende reclamar una flexibilización de las exigencias internacionales.

Los expertos de la Unión Europea (UE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE) iniciarán mañana martes sus labores de revisión, que se prolongarán durante varias semanas.

Según fuentes del Ministerio de Finanzas, el nuevo primer ministro, el conservador Antonis Samaras, reclamará que se amplíe hasta 2016 el plazo recibido por Atenas para cumplir con las exigencias de sus acreedores

internacionales.

El gobierno pretende además revertir la decisión de despedir a miles de empleados públicos y de subir impuestos.

Sin embargo, uno de los miembros del Comité Ejecutivo del BCE, Jorg Asmussen, reclamó el lunes al gobierno griego que mantenga el programa de reformas al que se comprometió para recibir la ayuda internacional y que evite retrasos en la implementación de reformas estructurales.

"El nuevo gobierno no debería perder tiempo intentando encontrar formas de evitar o suavizar el memorándum (de reformas)... sino que debería concentrarse en maximizar la eficacia de las reformas", dijo Asmussen durante una conferencia organizada por la revista "The Economist" en Atenas.

"No pierdan tiempo (...) porque es necesario recuperar la confianza en la economía", agregó Asmussen, quien se reunió con el nuevo ministro de Finanzas griego, Yannis Stournaras.

MOSCÚ, JUL 2 (ITAR-TASS). Kofi Annan y dos delegaciones de la oposición visitarán a Rusia para discutir cuestiones del arreglo sirio.

Como informó hoy a la prensa el vices jefe del departamento ruso de política exterior Mijaíl Bogdanov, un grupo opositor al frente de la personalidad política Michel Kilo es esperado en Moscú "en los próximos días, aproximadamente, el 4 o 5 de julio".

"Ahora Michel Kilo toma parte en la cita de la oposición en El Cairo indicó el diplomático-. Él vivía en París, es un hombre de bastante autoridad".

Según Bogdanov, el 10 de julio el ministro de Asuntos Exteriores Serguéi Lavrov puede reunirse con un nuevo jefe del Consejo Nacional Sirio (CNS).

"Hemos invitado al nuevo jefe del CNS a Moscú, esperamos que llegue a mediados del mes indicó. Creemos que el horario del canciller Serguéi Lavrov le permitirá reunirse".

Moscú, subrayó, trabaja activamente con la oposición siria. "Esto es importante tanto para tener información plena de lo que acontece como para exhortar a todas las partes, involucradas en el conflicto, a atenerse a unos enfoques constructivos indicó-. Es importante aplicar esfuerzos máximos para que sea materializado el plan de Kofi Annan y las resoluciones de la Conferencia del Grupo de Acciones en Ginebra apuntadas a consolidar los esfuerzos internacionales para Siria".

A su vez una fuente diplomática en Moscú informó hoy que el enviado especial de la ONU y de la Liga de Estados Árabes para Siria, Kofi Annan, puede visitar a Rusia a mediados de julio. "Le ha sido enviada una Invitación matizó-. Creo que Annan visitará a Rusia a mediados de este mes". El interlocutor no precisó si será Moscú pero dio a comprender que el enviado se reunirá con la dirección de Rusia.

EL CAIRO, 2 JUL (DPA) - El secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, reclamó a la comunidad internacional un calendario claro y vinculante para acabar con la violencia en Siria durante la inauguración de la conferencia que celebra el grupo junto a los líderes opositores sirios en El Cairo.

Sin un plan concreto para el fin de la violencia y un cambio en el poder no se conseguirán avances, advirtió Al Arabi al inicio de la conferencia, que se prolongará durante dos días.

La reunión de opositores sirios, apoyada por la Liga Árabe, llega después de que el sábado la comunidad internacional diera en Ginebra su visto bueno a un plan para el establecimiento de un gobierno de transición en Siria que no excluye la presencia del presidente, Bashar al Assad.

Al Arabi, que criticó la falta de un acuerdo vinculante el sábado, se refirió en varias ocasiones al capítulo VII de la Carta de Naciones Unidas, que contempla intervenciones militares para la protección de civiles. Tanto él como el resto de ministros de Exteriores que hablaron hoy en El Cairo evitaron referirse al futuro de Al Assad.

El secretario de la Liga Árabe reclamó además unidad a los diferentes grupos opositores sirios que están representados en la conferencia.

"La oposición siria tiene hoy una oportunidad que no debería perder. Los sacrificios del pueblo sirio son mayores que sus diferencias", apuntó Al Arabi.

También reclamó unidad a la oposición el ministro de Exteriores turco, Ahmet Davutoglu. "Tienen que enviar un mensaje fuerte de que están unidos (...) Puede haber diferencia de opiniones pero hay un (mismo) objetivo", dijo Davutoglu. "Nos encontraremos pronto en Damasco", agregó.

El Comité de Coordinación Nacional, uno de los pocos movimientos opositores tolerados por el régimen sirio, denunció hoy que a siete de sus miembros se les prohibió viajar a la capital egipcia para asistir a la conferencia de hoy y mañana martes. También denunciaron la detención de otros dos de sus miembros en los últimos días.

Algunos opositores y representantes de las brigadas de desertores criticaron la conferencia de El Cairo, que calificaron de "conspiración", y rechazaron cualquier tipo de diálogo con el "régimen asesino".

Entretanto, el Ejército sirio atacó el lunes varios bastiones opositores en las provincias de Homs y Alepo, según informó el opositor Observatorio Sirio para los Derechos Humanos. El domingo perdieron la vida en el país 81 civiles y 28 soldados del Ejército de Al Assad.

Por otro lado, un portavoz de la Media Luna Roja aseguró que la organización consiguió entrar el domingo junto a miembros de Cruz Roja Internacional en la ciudad de Duma, donde en los últimos días los cruentos

enfrentamientos se saldaron con un elevado número de víctimas mortales.

TEHERÁN, 2 JUL (EFE).- El conflicto de Siria debe tener una solución interna, entre sirios y sin la intervención de países extranjeros, dijo hoy el ministro iraní de asuntos Exteriores, Ali Akbar Salehí, a la agencia estudiantil local, Isna.

"Nosotros le dijimos al señor Kofi Annan, el enviado especial de la ONU y la Liga Árabe para Siria, que el asunto debe resolverse entre sirios", recalcó el ministro iraní, cuyo país es aliado del régimen de Damasco, que encabeza el presidente Bachar al Asad.

Salehí dijo que "Al Asad sigue siendo presidente de Siria hasta el año 2014" y rechazó los "discursos de algunos políticos que dicen que tal persona o tal otra se tienen que ir o deben venir otras en su lugar, pues eso es una intervención en asuntos internos de otros países".

En su opinión, las reuniones internacionales pueden tener como objetivo el facilitar distintas opciones para resolver el conflicto de Siria, pero se opuso a que sean "el ámbito para interferir en asuntos de ese país" y también a la "lógica de la fuerza" que, según él, propugnan algunas potencias y países de la región.

El pasado sábado, en Ginebra, en una reunión del Grupo de Acción para Siria, en la que estuvieron EEUU, Rusia, Francia, Reino Unido, China, Turquía, Irak, Catar y Kuwait, se propuso la formación de un Gobierno transitorio que conduzca a Siria, en un plazo de un año, a una nueva fase política basada en elecciones libres.

En la reunión no estuvieron ni el régimen de Damasco ni los opositores sirios que pretenden derrocar al Gobierno, que ya han rechazado la propuesta del encuentro, ni tampoco Irán, firme aliado de Al Asad, como tampoco Arabia Saudí, que respalda a la oposición.

Salehi ya apoyó el pasado sábado, en declaraciones difundidas por la televisión oficial iraní, IRIB, el plan de reformas del presidente sirio y rechazó cualquier intervención extranjera.

Asimismo, el responsable de la diplomacia iraní dijo entonces que había comunicado a Annan que Irán también rechaza la actuación de grupos opositores armados contrarios al régimen de Al Asad, que calificó de "terroristas".

El viceministro iraní de Exteriores para África y Países Árabes, Amir Abdollahian, señaló, tras el encuentro del Grupo de Acción para Siria, que Teherán está dispuesto a participar en "cualquier tipo de reunión constructiva para resolver el problema de Siria y a ayudar directamente al pueblo sirio en el marco del plan de paz de Annan".

El responsable iraní repitió que "no es posible tomar decisiones en nombre del pueblo y el Gobierno sirios desde fuera y dar recetas militares y de seguridad".

Abdollahian criticó la "interferencia" de potencias ajenas a la zona, en referencia a EEUU y sus aliados, en el conflicto de Siria y en el apoyo a "acciones terroristas" y dijo que, según sus indicios, hubo posturas en la reunión de Ginebra que "apuntan al objetivo de hacer fracasar el plan de paz de Annan".

RESEÑA CABLEGRAFICA...

SAN PETERSBURGO. La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) añadió 26 nuevos sitios a la lista de Patrimonio Mundial de la Humanidad, según informa en un comunicado emitido desde esta ciudad. El nombramiento más polémico fue el de la basílica de la Natividad de Belén y el camino de peregrinaciones anexo, pues se considera un éxito para los palestinos en sus esfuerzos para alcanzar la independencia como Estado. La basílica fue incluida al mismo tiempo en la lista de Patrimonio en peligro, al igual que el antiguo puerto de Liverpool y las fortificaciones de Portobelo-San Lorenzo (Panamá). En total, en todo el mundo hay 962 con el título de Patrimonio de la Humanidad. **(DPA/2)**

VIENA. La supervisión de los avances democráticos en Kosovo que ha realizado un grupo de 25 naciones concluirá en septiembre, anunció el Organismo. La decisión, dada a conocer en Viena por Pieter Feith, de la Oficina Civil Internacional para Kosovo, era esperada pero representa un hito en el camino para que sea en algún momento miembro de la Unión Europea y de la OTAN. El Organismo para Kosovo es el brazo ejecutivo del Grupo Directivo Internacional para Kosovo, que incluye a Estados Unidos, la Unión Europea y otros países. **(AP/2)**

BEIRUT Y ROMA. El régimen sirio acusó a "grupos terroristas" de impedir el acceso de la Cruz Roja Internacional y la Media Luna Roja local a Homs para evacuar las víctimas civiles de bombardeos y enfrentamientos. El Ministerio reclamó a esas organizaciones "hacer público todo lo que están realizando los grupos terroristas armados" y que exijan a los países que los financian y proveen armas que los obliguen a poner fin a sus crímenes. **(ANSA/2)**

BEIJING. A pesar de las condiciones domésticas y mundiales complejas, el sistema financiero de China operó de forma estable durante 2011, con una mejor capacidad de aversión a los riesgos y reformas profundas, dijo el Banco Central del país en un informe publicado. La fortaleza fiscal del gobierno, empresas y hogares se mantuvo saludable y la infraestructura mercantil continuó robusteciéndose establemente el año pasado, indicó el Banco Popular de China (BPCh) en el informe de estabilidad financiera 2012. Los resultados de las pruebas de tensión

mostraron que 17 bancos comerciales tuvieron una capacidad suficiente para soportar los impactos macroeconómicos. **(XIN/2)**

EL CAIRO. El Secretario General de la Liga Árabe instó a la fragmentada oposición siria a que se una durante una reunión que los líderes sostuvieron en la capital egipcia a fin de abordar un nuevo plan internacional para un gobierno de transición. El secretario general Nabil Elarabay se dirigió a casi 250 representantes de la oposición en un encuentro sostenido en un esfuerzo por lograr la cohesión de los grupos actualmente desunidos. La oposición siria rechazó un plan de paz auspiciado por las Naciones Unidas para que tengan un gobierno de transición porque le permitía al presidente Bashar Assad formar parte de un gobierno interino. **(AP/2)**

WASHINGTON. El nuevo presidente del Banco Mundial (BM), el coreano-estadounidense Jim Yong Kim, asumió funciones en Washington con el compromiso de servir "a las poblaciones que viven en la pobreza" de un momento "crucial" de la economía mundial. Kim, quien era poco conocido por el gran público y sin experiencia en materia financiera y política de alto nivel, sustituyó al estadounidense Robert Zoellick y justificó su ascenso a la cabeza del banco al asegurar que había pasado la mayor parte de su vida adulta entre las poblaciones más pobres del mundo, además recordó que el banco tenía dos objetivos paralelos: dinamizar la economía y erradicar la pobreza. **(AFP/2)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi **Correctora:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
